

## LANCEMENT DU PLAN D'ACTION EN LOISIR CULTUREL DE L'OUTAOUAIS

**Gatineau, le 10 novembre 2022** – Ce jeudi marque le lancement du Plan d'action en loisir culturel de l'Outaouais. C'est à la Fab sur Mill de Chelsea que se tient le 5 à 7 de présentation, en compagnie de représentants d'organismes qui œuvrent en loisir culturel dans la région.

### Un long travail de réflexion sur les enjeux du loisir culturel en région

C'est à la suite d'un portrait du loisir culturel en Outaouais développé par Loisir sport Outaouais en 2020-2021, puis de la tournée territoriale « *L'Outaouais, riche en loisir culturel* » qu'un comité consultatif s'est penché sur les principaux enjeux vécus par les acteurs du milieu du loisir culturel. Bien que la situation varie selon les MRC de l'Outaouais, on constate globalement que :

- *Il y a un manque de visibilité du loisir culturel auprès du grand public;*
- *Le milieu du loisir culturel est sous-financé;*
- *Le recrutement de personnel et de bénévoles est plus difficile, surtout avec la pandémie;*
- *Les acteurs ont besoin d'avoir un lieu d'échange et de concertation.*

Quatre grandes orientations ont été mises de l'avant pour répondre aux enjeux évoqués: la diffusion et la promotion du loisir culturel, la concertation des intervenants, la gestion des infrastructures, ainsi que la reconnaissance des expertises et la représentation du loisir culturel.

### Un plan d'action structurant

Le plan d'action a été réalisé dans le but de répondre aux enjeux identifiés. Ce travail a été rendu possible grâce au soutien financier du ministère de la Culture et des Communications et au travail des organismes et institutions partenaires : Culture Outaouais, la MRC de Papineau, la MRC de Pontiac, la MRC des Collines-de-l'Outaouais, la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau, la Ville de Gatineau, le Réseau BIBLIO et le Réseau du Patrimoine de Gatineau et de l'Outaouais.

Le Plan d'action prévoit la réalisation de quatre projets concertés, la mise sur pied d'une table de concertation en loisir culturel et des actions ciblées pour bonifier l'impact du Plan dans les communautés.

La directrice générale de Loisir sport Outaouais, Frédérique Delisle, se réjouit du travail accompli et de la structuration des actions à venir : « *Ce plan d'action est le fruit d'un travail de longue haleine qui a nécessité la participation d'un grand nombre de partenaires du loisir culturel. Il représente une synthèse simple, sous forme d'actions concrètes et porteuses pour la région. Je suis convaincue qu'il permettra de soutenir le milieu et de le faire rayonner!* ».

Loisir sport Outaouais a comme mission de stimuler le développement régional en loisir, en sport et en plein air, en partenariat avec le milieu, pour contribuer au développement des communautés de l'Outaouais.